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本报讯（记者 齐宏）近
日，记者从区文化旅游委获悉，
我区柳荫镇入选重庆市首批乡
村旅游重点镇名录。

柳荫镇位于嘉陵江以东，
12条河流遍布全镇，延绵起伏
的青山间，黄金柳、蜡梅、格桑
花让小镇四季花开，更有始建
于20世纪70年代的重庆版“红
旗渠”……丰富的资源禀赋让
柳荫镇成为北碚一张靓丽的乡
村旅游名片。

“村庄环境越来越美了，节
假日来耍的游客特别多。”东升
村村民李大爷说，“现在我们家
开了家农家乐，来品尝农家菜
的游客络绎不绝，生意好得
很。”

东升村是柳荫镇现有的两
个市级乡村旅游重点村之一，
依托市级乡村振兴产学研创新
示范基地建设和周末度假休闲
旅游、研学教育培训产业发展，
打响“田园童画·奇彩东升”品
牌。而该镇另一个市级乡村旅
游重点村——明通村，重点围
绕黑水滩河沿线亲水资源和田
园风光，打造“一街一园四湾六
院”。

近年来，柳荫镇结合北碚
区“梅香西山、粟漫东山”发展
定位，围绕旅游品牌化，进一步
推进农文旅深度融合，按照“乡
村景观化、设施旅游化”思路，
加快建成“一线两翼”全域旅游
发展格局。“一线”为碚金路沿
线，以柳荫老街、柳荫艺库、西
河游客集散中心作为重要节
点。“两翼”即东升、明通片区作
为一翼，以乡村旅游、研学培训
为主线；西山环线为一翼，以精
品蜡梅园、高端民宿产业集群、
露营基地为主线。打响“又见柳
荫”“田园童画”“西山之眼”等
品牌知名度，着力打造全域旅

游示范镇。
如今，柳荫镇推出“童趣柳

荫·亲子采摘”“生态柳荫·高端
休闲”“诗画柳荫·研学写生”

“闻柳观渠·农耕田园”4 条精
品旅游路线，串联起黄金香柳、
空中水渠、天眼洞·花岭景区、
各大水果采摘基地、郷根乡舍
创意民宿等镇内精品旅游资
源。据统计，2021年，柳荫镇累
计接待游客超过12万人次，实
现旅游收入820万元。

柳荫镇发展乡村旅游，打
造市民休闲度假胜地，是我区
按照全域旅游发展布局，持续
推进农旅融合发展，助力乡村
振兴的一个缩影。

近年来，区文化旅游委坚
持“文化铸魂、旅游助兴、产品促
销”，聚焦“让生态人文成为北碚
最靓丽的名片”这一任务，持续
推进“文旅+”融合发展，探索构
建全区文旅体工作大格局。

区文化旅游委相关负责人
表示，接下来，将突出金刀峡景
区区域带动、东西山环线产业
驱动、旅游民宿集群联动、“东
升艺村、静观花木、三圣桃源”
等景点互动，将嘉陵江以东片
区打造成郊野观光体验“大观
园”。同时，深挖好山好水、名泉
名人的人文价值，从“巴山夜
雨、三千名流、百年乡建、温泉
故里”四个维度，做好生态人
文这篇大文章。以缙云山-北
温泉国家级旅游度假区、江东
郊野观光体验“大观园”为亮
点，开发“1 小时交通圈”微度
假项目。以东升村、柏林村、天
府露营基地为重点，形成多业
态聚合、多场景覆盖的消费新
场景。优化完善“百年乡建路”
等10条特色线路，让北碚成为

“短途游”“周边游”“周末游”首
选目的地。
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本报讯（记者 霍吕）8 月 2 日，我区
召开 2022 年乡村振兴工作座谈会。区委
书记王俊出席会议并讲话。他强调，要深
入学习贯彻习近平总书记关于“三农”工
作的重要论述，全面落实市第六次党代会
精神和重庆主城都市区工作座谈会精神，
紧扣生态田园都市区的定位，围绕做好城
乡融合这篇文章，扎实做好下半年乡村振
兴工作，走好高质量乡村振兴之路。

区委副书记、区长黄祖英，区委副书
记徐永德，区领导黄礼琴、梅玉军、陈政、
董江民出席。

会议听取各涉农镇街就全面推进乡
村振兴工作作交流发言，盘点梳理全区乡

村振兴重点工作推进情况，安排部署下一
步工作。

王俊指出，今年以来，全区上下认真
落实“五个振兴”要求，精准施策，定期调
度，多点发力，稳住农业农村“基本盘”，打
出乡村振兴“组合拳”，产业振兴、人才振
兴、文化振兴、组织振兴等方面工作可圈
可点，值得充分肯定。做好“四篇文章”是
全区上下的普遍共识，推进乡村振兴是重
要篇章。要进一步提高政治站位，坚定工
作方向，按照“总体规划、片区联动、差异
发展、各具特色、校地合作、多元一体”的
工作思路，切实抓好当前乡村振兴工作各
项重点任务。

王俊强调，要强化交通保障，加快推
进“四好农村路”、乡村步道等基础设施建
设，推动交通建设与片区资源开发、产业
发展有机融合。要优化农业产业布局，坚
决守住耕地保护红线和粮食安全底线，贯
通产加销，融合农文旅，加强农业科技创
新和成果转化，推进农业“接二连三”。要
大力发展乡村旅游，全面梳理当前乡村旅
游现状，系统整合各类旅游要素，规划推
广一批精品线路，引入培育一批精品项
目，推动乡村旅游提档升级。要充分发挥
乡建历史人文资源优势，保护利用好“嘉
陵江三峡乡村建设旧址群”，打造一村一
品、一村一景、一村一韵，持续繁荣乡村文

化，赓续百年乡建文化基因。
王俊要求，要强化责任落实，落细五

级书记抓乡村振兴工作要求，统筹整合农
业、水利、林业、交通等各类资金，项目化
清单化推动重点工作，凝聚乡村振兴强大
合力。要强化人才支撑，用好第二书记，深
化村、社区结队帮扶，持续实施“千人千
岗”工程，注重本土人才回引，把优秀人才
输送到乡村振兴第一线、最前沿。要强化
督查考核，对照全年目标任务，加快补齐
工作短板，确保乡村振兴各项工作落地见
效。

区有关单位、各涉农镇街主要负责人
参加。

王俊在全区2022年乡村振兴工作座谈会上强调

用好广阔乡村腹地 打造乡村振兴样板

城市综合管理，是一项开放性、系统性、复
杂性工作，包括设施、秩序、市容等内容，处处
关乎群众利益。因其涉及面广、难度大、矛盾
多，特别是条块分割、职责交叉等问题，导致许
多“城市病”久拖不决、久治不愈。

今年以来，我区紧盯群众关心关注的热点
难点问题，精准“把脉开方”，强化部门“会诊”，
扎实推进城市综合管理。1 月至 6 月，全区通过
马路办公累计解决各类城市综合管理问题
8806 个，其中涉及群众关心关注的热点难点问
题115 个，推动城市品质得到进一步提升。

对“症”下药
10余年货车违停“顽疾”彻底根治

位于天生街道奔月路社区的奔月路部分
路段，长期存在双向占道停车违法行为，严重
影响周边小区车辆和附近居民出行。近年来，
群众多次向有关单位反映该问题，但一直未得
到妥善、有效解决。

据了解，奔月路违停乱象由来已久，违停
车辆多为货车。长期以来，货车车主双向占道
停放车辆，并在此招揽拉货业务，久而久之，该
路段自发形成了一个“物流中心”，群众对此怨
声载道。

“违停货车今天劝走了，明天又来。”区城
市综合管理工作领导小组办公室（以下简称

“区城综办”）有关负责人介绍，奔月路的违停
乱象是一个“老大难”问题，我区近年来多次对
该路段进行整治，但始终收效甚微。今年是创
建全国文明城区的关键之年，我区下定决心要
将其彻底“根治”，找准“病根”、对症“下药”，还
道于民。

在区委、区政府的坚强领导下，有关部门
多次组织工作人员前往奔月路开展“马路办
公”，向附近居民和违停车主了解情况。经工作
人员走访发现，周边无停车场、货车停车难，正
是奔月路车辆违停乱象的“病根”。对此，我区
在该路段违停整治过程中，坚持疏堵结合、标
本兼治，在通过普法宣传、教育引导等方式劝
导违停车辆的同时，积极在周边寻找合适地块
新建货运停车场。

今年 4 月底，在龙凤桥街道城乡接合部，一
处面积约 6000 平方米的停车场建成投用。5 月
18 日，经工作人员耐心劝导，奔月路占道停放
货车全部驶离。自此，奔月路存在 10 余年的车
辆违停“顽疾”得到彻底根治。

“违停车辆没了，道路中间还安装了 U 型
隔离柱，10 多年的‘老大难’问题总算得到了彻
底解决。”近日，行走在干净、整洁的奔月路上，
市民周先生感叹，原来拥堵的道路现在终于通
畅了，今后大家出行更便捷了。

部门“会诊”
9天解决公交站管网堵塞外溢问题

今年 5 月 17 日，区城综办接群众反映，因
连续下雨，北温泉街道城乡接合部三花石公交
站附近人行道有污水外溢，散发恶臭，给市民
和游客出行、乘车带来不便。

区城综办当天便组织工作人员现场“马路
办公”，经仔细勘察核实发现，三花石公交站附近
因雨水管网塌陷堵塞致污水外溢，同时，此处还
存在污水管网堵塞、附近商户将污水乱排至雨水
管网致雨污混流以及道路路面破损等问题。

由于整改责任涉及区住房城乡建委、区交
通局、北温泉街道、北泉公司等单位，5 月 18
日，在区城综办牵头下，上述单位相关负责人
共同到三花石公交站“联合马路办公”，调度相
关工作，推动问题整改。

针对污水外溢问题，按照责任划分，区城
综办明确由区住房城乡建委督促有关商户对
自用污水管网进行改建，区交通局对塌陷雨水
管网进行整改，北泉公司对主污水管网进行疏
通，北温泉街道对破损路面进行修补。

5 月 25 日，在各单位的协调配合下，堵塞管
网被疏通，污水乱排问题彻底解决，破损路面
得到修复，所有事项全部整改完毕。

“路面很快就恢复了整洁，附近商户、居民
对整改结果都很满意。”从事发至整改结束，共
历时 9 天，不少群众看到整改效果后，纷纷对我
区果断出手、协调联动推动城市综合管理问题
解决给予了高度评价。

精准“把脉开方” 强化部门“会诊”

我区扎实推进城市综合管理工作落地见效
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本报记者 霍吕

▲图为奔月路占道停车整治后。
（区城综办供图）

▶图为奔月路占道停车整治前。
（区城综办供图）

8 月 4 日，在静观镇中华村，村民在
收割成熟的“中华糯小米”。中华村已有
500多年的小米种植历史，近年来由于农
村劳动力流失，当地小米种植规模逐渐
缩减，从今年开始，中华村村集体经济牵
头扩大小米种植面积，目前全村小米种
植规模达到300余亩。据了解，为了保护
和利用好小米种质资源，连日来，区农业
农村委联合市农技推广总站和西南大学
专家教授，在静观镇中华村、柳荫镇合兴
村小米生产基地进行优良单株选择，开
展提纯复壮工作。

记者 秦廷富 摄

静观中华糯
小米迎丰收


